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JOVEM 
LEVA UM 
TIRO NA 
CABEÇA 
QUANDO 
IA PARA A 
ESCOLA
LUIZ DAVI ESTAVA A CAMINHO DO COLÉGIO 

MUNICIPAL IRENE BARBOSA ORNELAS, QUE FICA 
NO JARDIM CATARINA, QUANDO FOI BALEADO. ELE 
ESTAVA INDO PARA A ESCOLA COM A IRMÃ DE 7 
ANOS E UMA COLEGUINHA DA MENINA DA MESMA 

IDADE, QUANDO COMEÇOU O TIROTEIO.
POLÍCIA, P7
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NOVO ENSAIO 
E LEVA FÃS À 
LOUCURA
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Motoristas de aplicativos 
como Uber e 99 entraram em 
greve em todo o Brasil. A 
categoria reivindica melho-
res condições de trabalho e 
repasses mais altos nas tari-
fas das corridas.

A paralisação, estimada 
para durar 24 horas, é de 
iniciativa da Federação dos 
Motoristas Por Aplicativos 
do Brasil (Fembrapp) e da 
Associação de Motoristas 
de Aplicativos de São Paulo 
(Amasp). As entidades cal-
culam que 70% dos profis-
sionais da categoria em todo 
o país devem aderir à greve.

O presidente da Amasp, 
Eduardo Lima de Souza, disse 
que a paralisação é porque o 
motorista de aplicativo está 
recebendo o mesmo desde 
2016. “Até hoje, o motorista 
mantém o valor das corridas 
ganhando a mesma coisa. O 
setor automobilístico aumen-
tou suas peças, o valor do veí-
culo, o petróleo teve aumen-
tos consecutivos, e as empre-
sas não acompanharam esse 
aumento”, explicou.

Outra reivindicação da 
categoria é com relação ao 

sistema de cobrança. “De 
2019 para cá as empre-
sas mudaram o sistema de 
cobrança. Antes, você saía 
da sua casa para ir para o seu 
trabalho, por exemplo, você 
sabia que esse valor infor-
mado seria o mesmo que 
você pagaria. Atualmente 
não é isso mais, e com isso 
a taxa cobrada dos motoris-
tas também está sofrendo 
essa variação. As empresas 
reajustaram os valores das 
tarifas para os passageiros, 
mas não repassaram para os 
motoristas, fazendo com que 
o valor de uma corrida che-
gue até 60% de desconto de 
taxa. Com isso, os motoris-
tas estão trabalhando longas 
horas, chegando no final do 
dia com o lucro muito baixo, 
fazendo com que ele tenha 
que trabalhar todos os dias”, 
lamentou.

O 
governo federal 
está formulan-
do um documen-
to para a implan-

tação da Política Nacional de 
Educação Midiática. A informa-
ção é do secretário nacional de 
Políticas Digitais da Secretaria 
de Comunicação da Presidên-
cia da República, João Brant.

“Vamos lançar nas próxi-
mas semanas um documento-
-base para essa discussão de 
política de educação midiá-
tica para consultas e audiên-
cia pública”, disse Brant, ao 
participar de audiência pública 
virtual  sobre o combate às fake 
news [notícias falsas] na inter-
net, promovida pelas comis-
sões de Representação para 
Acompanhar o Cumprimento 
das Leis (Cumpra-se!) e de 
Defesa dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj).

Segundo o secretário, a 
nova política vai envolver tam-
bém os ministérios dos Direi-
tos Humanos, da Educação e 
da Saúde. O debate vai incluir, 
entre outras iniciativas, a edu-

cação midiática na educação 
básica, vinculada aos mecanis-
mos da Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC), a formação 
continuada de professores, a 
formulação de materiais didá-
ticos, a orientação de uso cons-
ciente da internet pelas crian-
ças e adolescentes e parcerias 
com organizações da sociedade 
civil, além da difusão de con-
teúdos de educação midiática.
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O presidente da Comis-

são do Cumpra-se!, deputado 
Carlos Minc, afirmou que as 
propostas apresentadas pelos 
participantes do debate serão 
incorporadas ao Projeto de Lei 
4791/20, de sua autoria, que 
estabelece o Programa de Edu-
cação Midiática nas Escolas 
Estaduais do Rio de Janeiro. 
Minc destacou que, na justifi-
cativa do projeto, 62% das pes-
soas entrevistadas reconhece-
ram que já acreditaram numa 
desinformação.

“Tem várias medidas de 
conscientização dos alunos. 
Como verificar uma fonte, uma 
foto, falar com os pais, com o 
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Coisa boa
A entrada de Léo Vieira como 

secretário de Trabalho do Estado 
do Rio é uma boa notícia para o 
Rio de Janeiro e para o Brasil, 
devido ao enfraquecimento polí-
tico do Pastor Everaldo.

Nem todos
Nem toda a esquerda tá em 

Paes, como disse ontem o Pro-
fessor Tarcísio que é pré-candi-
dato a prefeito do Rio e oposi-
ção gente boa.

Princípios
David Miranda era um ser 

humano de princípios, quando 
PSol passou a apoiar Lula, foi 
para o PDT, onde teria menos 
chances de vitória. Raro isso na 
política.

Política na Juventude
O que vejo nos erros dos 

governantes do Rio é a falta de 
ter feito política na juventude, 
seja na universidade, ou den-
tro dos partidos. É lá que se 
aprende o básico e evita come-
ter erros grosseiros.

Política na Juventude II
Ou quem sabe ler umas boas 

biografias, ver uns documentá-
rios ou mesmo ler O Príncipe de 
Maquiavel. Qualquer destas coi-
sas já ajudaria a evitar passar ver-
gonha.

Pai Sérgio Cabral

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Destaque
O vereador Vitor Hugo, do 

MDB, tem se destacado na defesa 
do cidadão carioca, teve o radar nas 
saídas da Linha Amarela e agora as 
Palmeiras da Ilha do Governador.

Destaque II
Tem vereador irritado, está 

invadindo suas pautas. Ele não 
tem culpa da falta de competên-
cia dos outros.

Jornada pesada
Daniel Soranz volta à jornada 

pesada de secretário de Saúde, 
não que o trabalho como depu-
tado federal fosse leve.

Jornada Pesada II
Chamar Soranz de volta para 

a secretaria pode ter uma explica-
ção, nas pesquisas, a Saúde vol-
tou a ser um dos pontos fracos 
da Prefeitura do Rio, logo para 
a tentativa de reeleição de Paes 
em 2024.

Jornada Pesada III
A simpatia e o carisma 

parece nunca ter saído, ao 
menos em suas redes sociais.

E a Educação?
Ou pode ir para Brasília o 

secretário de Educação, Renan 
Ferreirinha, seria uma saída 
honrosa, já que o prefeito vem 
sofrendo pressões para a saída 
dele.

E a Educação? II
O problema é, quem colocar 

no lugar, afinal, as reclamações 
continuarão as mesmas…

Pai Sérgio Cabral II
Washington Reis, Brazão, é 

grande a lista, que inclui políticos 
de outros estados e até do exterior.

Pai Sérgio Cabral III
Cabral, que agora caminha pelo 

calçadão de Copacabana, ganhou a 
simpatia de muitos de quem passa 
por ele. Quem sou eu para julgar, fui 
uma das vozes solitárias a criticá-
-lo quando governador, agora que 
curta a liberdade e, espero, tenha 
aprendido a lição.

Eo apartamento de frente 
para o mar de Copaca-

bana de Sérgio Cabral já tem 
um apelido: “Tenda do pai 
Sérgio Cabral”, tal é a pere-
grinação de políticos que vão 
lá se consultar.
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de Soranz podem garantir a 
melhora nestes números, já 
que a equipe deve permanecer 
a mesma.

E a Cultura?
Não tem por que Paes dar a 

Jones Moura a cadeira de depu-
tado federal, já que tanto atrapa-
lhou a cidade com a nova escala 
da Guarda Municipal.

E a Cultura? II
Assim deve devolver Marcelo 

Calero para Brasília, de onde ele 

Ação reunirá ministérios dos Direitos Humanos e da Educação
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professor. Quanto à possibili-
dade de aprovar, aqui votamos 
leis pioneiras no Brasil. É um 
tema complexo e apenas uma 
lei não basta, é preciso que haja 
o debate”, disse o parlamentar.

O projeto do deputado é 
inspirado em estratégias bem-
-sucedidas contra a desinfor-
mação aplicadas na Finlân-
dia. A conselheira de Educa-
ção da Embaixada da Finlân-
dia, Johanna Kivimaki, explicou 

o método utilizado nas escolas 
de seu país.

“As crianças são introdu-
zidas ao consumo e produção 
de diferentes formas de mídia, 
num ambiente lúdico e seguro. 
A veracidade e confiabilidade 
da mídia e suas fontes também 
são analisadas junto aos alunos 
para que desenvolvam o pen-
samento crítico. A desinforma-
ção é uma ameaça à sociedade 
democrática”, afirmou.

Categoria reivindica 
aumento no valor 
das corridas
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O prefeito de Mangaratiba, 
Alan Campos da Costa, conhe-
cido como Alan Bombeiro, 
enviou à Câmara de Vereado-
res um projeto para aumen-
tar em 62% o próprio salário.

A mensagem foi enviada em 
janeiro, mas só veio a público 
semana passada durante uma 
sessão na Câmara, após diver-
gências entre vereadores e a 
prefeitura.

A proposta de Alan Bom-
beiro era aumentar o próprio 
salário de R$ 26 mil para R$ 
42 mil.

Com o aumento aprovado, 
o prefeito passaria a ganhar 
mais que o governador do 
estado, que recebe R$ 21 mil, e 
mais que o presidente da Repú-
blica, que ganha R$ 39 mil.

O projeto também prevê 
aumento para o vice-prefeito, 
de R$ 14 mil para R$ 24 mil, e 
para os secretários municipais, 
de R$ 9 mil para R$ 15 mil.

No documento enviado aos 
vereadores, a justificativa é que 
o último reajuste concedido foi 
em 2014 e que o acumulado 

de perdas nesse período é de 
mais de 62%.

Em março deste ano, Alan 
Bombeiro foi denunciado pelo 
Ministério Público por crime 
de responsabilidade.

A denúncia foi assinada 
pelo Procurador-geral de Jus-
tiça fluminense, Luciano Mat-
tos. Segundo o MP, ele desres-
peitou a Lei de Responsabili-
dade Fiscal ao estourar, por 
três anos seguidos, o teto dos 
gastos com pessoal.

CONVOCAÇÃO 
EXTRAORDINÁRIA

Na mensagem, o prefeito 
diz ainda que, tendo em vista a 
relevância da matéria, solicita a 

convocação extraordinária dos 
vereadores e que eles façam 
quantas sessões forem neces-
sárias para aprovar o projeto.

“Na última sessão, entrou 
requerimento pelos vereado-
res pedindo informações do 
piso do magistério. automa-
ticamente, a mensagem com 
o aumento do salário dele, do 
vice e do secretário, também 
entrou para leitura. trâmite 
normal. leu, vai pras comis-
sões. parecer das comissões 
e é colocado em plenário pra 
votar em primeira e segunda 
votação. por espanto nosso 
do plenário, só compareceu 
cinco vereadores”, explicou 
Renato Fiufiu (PSC) presi-

dente da Câmara.
Apesar da mensagem em 

caráter de urgência, enviada 
em janeiro, a votação nunca 
aconteceu. Até que na semana 
passada, o presidente da 
Câmara, que é da oposição, 
resolveu colocar o assunto 
em pauta. Mas vereadores da 
base aliada do prefeito falta-
ram à sessão e o assunto não 
foi votado.

“O prefeito alega não ter 
recurso pra pagar o piso sala-
rial da enfermagem. Não ter 
recursos pra pagar o piso sala-
rial do magistério. Nos postos 
e hospital não tem medicamen-
tos. A data base, por exemplo, 
do servidor público, ele par-
celou em 3 parcelas alegando 
fazer um esforço financeiro por 
falta de recurso. Mas o engra-
çado é que o pra aumentar o 
seu próprio salário, do vice-
-prefeito e de mais 25 secre-
tários em cerca de 62%, um 
gasto estimado mensal de 
meio milhão, aí ele tem recur-
sos pra fazer”, afirmou o vere-
ador Hugo Graçano (MDB).
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Hospital Munici-
pal Lourenço Jor-
ge promove, entre 
os dias 17 e 18 de 

maio, das 10h às 15h, mais 
uma campanha de doação de 
sangue, na Barra da Tijuca. 
O objetivo da ação é reforçar 
o banco de sangue do Hemo-
rio, que está com os estoques 
em nível crítico. Mais de 200 
hospitais da rede pública se-
rão contemplados.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS-
-Rio), a doação é segura e, 
a cada bolsa coletada, qua-
tro pessoas são beneficiadas. 
Após 24 horas, o organismo 
do doador já começa a recom-
por algumas substâncias que 
foram retiradas e, depois 
de oito semanas, uma nova 
doação já pode ser feita para 

homens; 12 para mulheres.
Para ser um doador de san-

gue é necessário apresentar 
documento oficial de identi-
dade com foto; ter entre 16 
e 69 anos (menores de 18 
devem estar com autoriza-
ção do responsável); e pesar 

mais de 50kg. O voluntário 
não precisa estar de jejum 
e, trinta dias depois, pode 
pegar o resultado dos exames 
laboratoriais feitos com uma 
pequena amostra sanguínea 
retirada da doação.

Pessoas que fizeram tatu-

agem ou colocaram piercings 
devem aguardar seis meses 
para fazer a doação, em geral. 
Quem teve covid-19 recente-
mente precisa aguardar dez 
dias após a recuperação. Para 
mais informações acesse as 
redes sociais do Hemorio.

Hospital Lourenço Jorge 
realiza campanha de 
doação de sangue

Ação acontece nos dias 17 e 18 de maio, das 10h às 15h, em parceria com o Hemorio

Prefeito de Mangaratiba tenta aumentar o 
próprio salário para R$ 42 mil, maior que o 
do governador e do presidente da República

Alan Bombeiro encaminhou à 
Câmara de Vereadores um projeto 

para aumentar em 62% o próprio 
salário. Se aprovado, prefeito de 
Mangaratiba ganharia mais que 

governador do estado, que 
recebe R$ 21 mil, e mais que o 

presidente da República, que 
ganha R$ 39 mil

A Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj) reno-
vou convênio com a Organi-
zação Europeia para Pesquisa 
Nuclear (Cern), em Gene-
bra, na Suíça. O acordo visa à 
manutenção do experimento 
realizado no detector de par-
tículas Compact Muon Sole-
noid (CMS) pelo Grupo de 
Física de Altas Partículas, 
vinculado ao Instituto de 
Física da universidade, sob 
a coordenação do professor 
Luis Mundim.

Em entrevista à Agência 
Brasil, antes de viajar para 
Genebra, o reitor da Uerj, 
Mario Carneiro, disse que 
a parceria do Instituto de 
Física com o Cern começou 
na década de 90. Já o convê-
nio que será renovado, ligado 
ao experimento no CMS, teve 
início em 2002. “É um pro-
jeto muito importante por-
que a organização envolve 
mais de 4 mil pesquisado-
res, engenheiros e técnicos de 
250 instituições de mais de 
50 países. A equipe da Uerj é 
o maior grupo brasileiro que 
participa desse experimento. 
Atualmente, é considerado o 
maior esforço de pesquisa do 
mundo e ocorre na área de 
física experimental de partí-
culas e física básica”.

Carneiro destacou a 
importância da renovação do 
convênio para “dar amparo 
legal a  esses pesquisadores”. 
A renovação do convênio será 
feita no próprio Cern, o que 
significa um marco para a 
Uerj. “Esse projeto é muito 
especial e nós estamos muito 
felizes com esse aconteci-
mento”, afirmou o reitor. A 
ideia é não só melhorar o pro-
jeto que está em andamento 
mas, se possível, fazer outros 
projetos, completou. “Se hou-
ver oportunidade, o objetivo 
será aumentar a participação 

da Uerj nesse evento”.

LEIS DO UNIVERSO
Doze pesquisadores da 

Uerj atuam na Cern, com 
atividades relacionadas ao 
desenvolvimento, à monta-
gem e manutenção de siste-
mas, explorando a fronteira 
do conhecimento sobre as leis 
fundamentais do universo. 
Entre os 242 grupos que tra-
balham no CMS, a equipe da 
Uerj está em vigésimo segundo 
lugar. O professor Mundim 
explicou que o detector de 
partículas opera no acelera-
dor de prótons Large Hadron 
Collider’ (LHC), considerado 
o maior e mais ambicioso pro-
jeto científico do mundo.

Essa máquina funciona em 
túnel circular com 27 quilô-
metros de circunferência, ace-
lerando dois feixes de pró-
tons em sentidos contrários. 
Associados a esse acelera-
dor, existem quatro experi-
mentos instalados nos pon-
tos em que ele faz colidir os 
prótons; um desses experi-
mentos é o CMS, informou 
Luis Mundim.

O CMS pode identificar e 
medir o momentum de múons, 
elétrons, fótons e jatos, sendo 
uma ferramenta importante 
para testar o modelo padrão e 
novas teorias em ampla faixa 
de energia e luminosidade. O 
professor assegura que acele-
rar partículas e fazê-las colidi-
rem em altas energias é uma 
forma de se recriar as condi-
ções que existiam dentro de 
um bilionésimo de segundo 
após o big bang (teoria sobre 
a origem e evolução do uni-
verso). Isso permite que os físi-
cos estudem e tentem enten-
der as leis que governam o uni-
verso, entre elas a interação 
magnética. “É um estudo em 
ciência básica, fundamental”, 
disse Mundim.

Renovação será feita na sede da instituição em Genebra

Uerj renova convênio com 
a Organização Europeia 
para Pesquisa Nuclear

INCÊNDIO EM IMÓVEL DEIXA IDOSO, CRIANÇA  
E MAIS DUAS PESSOAS FERIDAS

EM QUASE 10 ANOS, MAIS DE 6 MIL CASAMENTOS 
HOMOAFETIVOS FORAM REGISTRADOS NO RIO
Nos últimos 10 anos, o 
RJ registrou mais de 6 mil 
casamentos civis entre pessoas 
do mesmo sexo ou converteram 
a união estável em casamento. 
O número vem crescendo após a 
resolução do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) que proibiu que 
as autoridades se recusassem 

a celebrar casamentos entre 
homossexuais. Foi em 2011 que 
o Supremo Tribunal Federal (STF) 
reconheceu e equiparou a união 
civil estável entre pessoas do 
mesmo sexo. Dois anos depois, 
em maio de 2013, o CNJ editou 
uma resolução que passou a 
valer para os cartórios de todo 

o país. Essa decisão precisou 
vir da justiça porque o Poder 
Legislativo - Senado e Câmara 
Federal - nunca criaram uma lei 
que garantisse esse direito. Só 
no Rio de Janeiro, de lá pra cá, 
mais de 6.500 casamentos assim 
foram realizados entre pessoas do 
mesmo sexo.

Um incêndio em um imóvel 
residencial deixou quatro pessoas 
feridas, dentre elas uma criança 
de 4 anos e um idoso de 80. O 
caso ocorreu na Rua Vereador 
Iglesias, na comunidade Camarista 
Méier, no Engenho de Dentro, na 
Zona Norte, na madrugada desta 
segunda-feira (15). De acordo 

com o Corpo de Bombeiros, o 
quartel do Méier foi acionado às 
1h38, no local, os agentes ainda 
tiveram apoio de uma ambulância 
da equipe de Vila Isabel. Das 
vítimas, apenas a criança não teve 
a identidade divulgada. Os demais 
feridos foram identificados como 
Cláudio V. de Barros, 41 anos, 

José A. Barros, de 80, e Maria S. P. 
Oliveira, 29. Todos foram levados 
para o Hospital Municipal Salgado 
Filho, no Méier, também na Zona 
Norte. De acordo com a direção da 
unidade, a paciente Maria recebeu 
alta, e a criança está estável. Já os 
pacientes Cláudio e José estão em 
estado grave.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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�oram pouco mais de 
35 semanas de espe-
ra até Fernanda da Sil-
va de Oliveira, de 19 

anos, conhecer a filha Lays, 
que nasceu na última terça-
-feira (9), na Maternidade Ma-
riana Bulhões, em Nova Igua-
çu. O nascimento precoce da 
bebê despertou uma mistura 
de emoções na jovem mãe, es-
pecialmente por acontecer du-
rante a semana em que se ce-
lebra o Dia das Mães.

“É um amor incondicio-
nal. Ele é diferente de tudo 
que já vivi até aqui. Acho que 
nunca vou sentir isso na vida. 
Eu contava os dias, as horas 

e os minutos para ter minha 
filha nos braços e, quando 
esse momento chegou, foi 
melhor do que tudo que eu 
esperava”, conta Fernanda.

A história do nascimento 
de Lays começou na última 
sexta-feira, 5, quando Fer-
nanda, moradora do bairro 
Jardim Esplanada, em Nova 
Iguaçu, começou a se sentir 
mal em casa. Ela foi levada 
para a Maternidade Mariana 
Bulhões no mesmo dia, onde 
foi internada e colocada em 
observação devido ao está-
gio da gestação. Na unidade, 
tentou se distrair com outras 
mães e recebeu apoio dos fun-

cionários. Apesar de prema-
tura, a recém-nascida atin-
giu peso adequado e segue 
sendo monitorada de perto 
pelos profissionais da saúde.

“Internação é sem-
pre ruim, mas eu sabia que 
minha filha estava para nas-
cer. Então, eu mantive o equi-
líbrio e calma e tentei pas-
sar boas energias para ela”, 
explica a mãe. “Quanto ao 
fato de ser mãe, ainda estou 
tentando me adaptar. Nunca 
imaginei que fosse falar que 
sou mãe, mas acho que vou 
tirar de letra. Não sei expli-
car em palavras o que estou 
sentindo, mas é algo bem dife-

rente”, completa.
Além de Fernanda, outras 

pacientes e funcionárias parti-
ciparam do evento promovido 
pela Maternidade Mariana 
Bulhões, na terça-feira (9), 
em homenagem ao Dia das 
Mães. As mães participaram 
de um ensaio fotográfico com 
os recém-nascidos e irão rece-
ber os registros com seus filhos 
ainda na unidade de saúde. As 
gestantes também receberam 
lembrancinhas da data e um 
coral levou música aos corre-
dores e enfermarias do hospi-
tal. Já as profissionais tiveram 
um momento de cuidado, com 
serviços de massagem e beleza.
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Alziro Xavier / PMNI
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 013/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 6125/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO 
AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO
REALIZAÇÃO: 30/05/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: FORNECIMENTO DE ITENS NECESSÁRIOS À EXECUÇÃO 
DO PROJETO “ÁGUA, PRESERVAÇÃO E SAÚDE”, COM O FITO 
DE ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE JAPERI (MATERIAL 
GRÁFICO, COFFE BREACK, MATERIAL DE EXPEDIENTE, LOCAÇÃO 
DE VEÍCULO ETC) conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos.  

 O Edital com as especifi cações da referida licitação, encontra-se a 
disposição dos interessados no Portal da Transparência da Prefeitura 
Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/
home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/
CPL, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – 
Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 
16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados. O 
requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL. No ato de requerimento do Edital, os interessados deverão 
trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente sua 
leitura e impressão. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

No dia 5 de maio, o auditório Zelito 
Viana, na sede da Prefeitura de Mes-
quita, foi palco de um debate impor-
tante. Com o tema “Redução de Danos: 
uma apologia ao cuidado”, equipes do 
CAPS AD Henrique Lemos e a Coor-
denação de Saúde Mental do município 
reuniram profissionais da área e auto-
ridades no assunto para discutir sobre 
a estratégia, sua importância e os desa-
fios. O diálogo aconteceu em alusão ao 
Dia Internacional da Redução de Danos, 
celebrado no dia 7 de maio.

Direcionado, principalmente, aos 
profissionais da rede de Saúde Mental 
do município, representantes das clí-
nicas da família, Consultório na Rua, 
CAPS III Casa Azul e CAPSi marca-
ram presença. “É importante ressaltar-
mos que a redução de danos não incen-
tiva o uso das drogas, mas controla pos-
síveis consequências desse consumo. 
Com isso, ela é uma estratégia de cui-
dado e busca inclusão social, autono-
mia e cidadania dos usuários”, comenta 
Márcia Cristina Bezerra, coordenadora 
de Saúde Mental de Mesquita e media-
dora da mesa de debate.

Uma das convidadas para falar sobre 
o assunto foi a professora Ariadna Patrí-

cia Alvarez, professora-pesquisadora e 
coordenadora do curso de Redutores de 
Danos da Escola Politécnica de Saúde 
Joaquim Venâncio, instituição ligada à 
Fiocruz. “Quando falamos dessa estraté-
gia de saúde pública, estamos afirmando 
a possibilidade de cuidado. Sem exigir 
que a pessoa esteja sem usar a droga 
para se cuidar. A redução de danos não 
nega essa situação, mas entende que a 
abstinência é algo, muitas vezes, difícil 
e que não é possível para todas as pes-
soas”, explica a profissional.

Além dela, Gonçalo Scotto Vieira, 
especialista em Saúde Mental, refor-
çou sobre como o acolhimento e cui-
dado são fundamentais durante esse 
trabalho. “Qualquer ação de redu-
ção de danos precisa vir com muito 
afeto, construção coletiva e auto-
nomia. E essa autonomia que tanto 
falamos é ter condições de esco-
lher caminhos”, frisa o psicólogo 
que atua como redutor de danos no 
CAPS III Fernando Diniz, locali-
zado na Penha.
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Discussão aconteceu na sede da prefeitura e contou com 
a participação de autoridades no assunto

Divulgação

O nascimento precoce da bebê despertou uma mistura de emoções na jovem mãe

Oportunizar e facilitar os 
serviços para a população. 
Essa é a ideia do projeto ‘Pre-
feitura no Seu Bairro’, que 
em 2023 voltará a percorrer 
os distritos de Mangaratiba 
levando todos os serviços 
da Prefeitura de forma gra-
tuita até os moradores. E o 
primeiro distrito a sediar a 
ação será Muriqui, no dia 20 
de maio. O projeto será reali-
zado na Praça João Bondim, 
a partir das 9h.

O ‘Prefeitura no seu 
Bairro’ é itinerante e leva 
tendas com serviços de todas 
as secretarias municipais até 
os moradores de cada dis-
trito. Em 2023, o projeto 
ainda contará com a parti-
cipação de empresas e do 
Governo do Estado, através 
do programa ‘RJ para Todos’, 
que oferecerão atendimentos 
do DETRAN, PROCON, e 
muito mais.

Segundo o prefeito de 
Mangaratiba, Alan Bom-
beiro, o objetivo do projeto 
é aproximar a prefeitura da 
população.

“A primeira edição foi 
um sucesso e voltamos mais 
uma vez com a proposta de 
facilitar os serviços para 
aqueles que não podem, por 
qualquer motivo, ir à sede 
da prefeitura. Outra coisa 
importante é a nossa apro-
ximação com os moradores 
de cada localidade, onde 
podemos ouvir seus anseios 
e tirar dúvidas sobre diver-
sas situaçõe”.

Reprodução
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O projeto itinerante começa no sábado, dia 20/05, em Muriqui
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�rofessor de matemáti-
ca na escola municipal 
José Pinto Teixeira, no 
bairro Recantus, anti-

go Babi, em Belford Roxo, João 
Carlos Pereira Braga, 40 anos, 
não precisou quebrar muito ca-
beça para encontrar uma fór-
mula de equacionar o proble-
ma para criar o Recoin, uma 
espécie de moeda que é troca-
da por materiais recicláveis re-
colhidos na escola. A proposta 
faz tanto sucesso, que o proje-
to “Recoin: o dinheiro que vem 
do lixo” foi inscrito no prêmio 
Professor Transformador 2023, 
cuja final será no dia 10 de maio 
(quarta-feira), em São Paulo. 
A iniciativa é da Bett Brasil, 
Instituto Significare e do Se-
brae. Em todo o Brasil foram 
625 trabalhos, sendo 179 do 
Rio de Janeiro. O único esco-
lhido para representar o Estado 
é o de Belford Roxo. No muni-
cípio, a iniciativa do Recoin já 
recolheu, desde 2021, mais de 
uma tonelada de produtos reci-
cláveis que iam parar em rios, 
valões e bueiros.

O Professor Transformador 
2023 premia os profissionais da 
educação que têm o empreen-
dedorismo como ferramenta 
de transformação de seus alu-
nos e da sociedade. Em todo 
o Brasil foram inscritos 2.897 
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Rafael Barreto/PMBR

No próximo dia 18 de maio, data 
dedicada ao enfrentamento do abuso 
e à exploração sexual infantil, a Pre-
feitura de Itaguaí-RJ, através da Secre-
taria Municipal de Assistência Social, 
em parceria com o Projeto Acalantar, 
vai promover ações de conscientização 
sobre este delicado e importante tema.

A principal ação acontece na Praça 
Vicente Cicarino, no Centro, das 9h às 13h.

 Neste dia, serão divulgadas orienta-
ções sobre prevenção ao abuso sexual 
infantil, além de atividades culturais, 
como workshop e apresentação de bre-
aking com o b-boy Pedrinho e a b-girl 
Manoella Aparecida, embaixadora do 
projeto Acalantar.

Inaugurado no ano de 2019, o Pro-
jeto Acalantar é um espaço destinado 
ao acolhimento de crianças vítimas de 
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No último sábado, a Prefei-
tura de Magé através da Secre-
taria de Cultura, Turismo e 
Eventos apoiou o 1º Encontro 
de Povos de Terreiro. A ação 
promoveu palestras e interven-
ções culturais como artesanato, 
música, gastronomia, dança, 
pintura, literatura, capoeira e 
Folia de Reis.

O Encontro reuniu mem-
bros de mais de 30 terreiros da 
cidade e recebeu os presidentes 
do Instituto Carta Magna da 

Umbanda, o Pai Aécio do Rio 
Grande do Norte e o Pai Mar-
cilei do Mato Grosso, além de 
pessoas que vieram de outras 
cidades como Rio de Janeiro, 
Duque de Caxias, Itaboraí, São 
Gonçalo, Cabo Frio, Guapimi-
rim, Petrópolis e Japeri.

 O secretário de Cultura, 
Turismo e Eventos Bruno Lou-
renço explicou sobre a impor-
tância desse encontro para o 
contexto cultural e religioso da 
cidade.

������

projetos em sete categorias. Na 
final do prêmio serão escolhi-
dos sete projetos vencedores, 
sendo um para cada uma das 
cinco regiões do Brasil. O pro-
fessor João Carlos concorre na 
categoria “Ensino Fundamen-
tal – Anos Finais”. Cada fina-
lista receberá uma bolsa inte-
gral no curso de MBA em Edu-
cação Empreendedora, troféu e 
certificado.

O secretário municipal de 
Educação, Denis Macedo, des-
tacou que o projeto “Recoin: 
o dinheiro que vem do lixo” 
aborda em conjunto a ques-
tão ambiental com a educação 
financeira e o empreendedo-
rismo. “A ideia é ótima, pois 
desde cedo a criança começa a 
ter noções de finanças, conhe-
cer cédulas e moedas. Isso é 
fundamental para a educação 

financeira e os alunos cresce-
rem com essa consciência, além 
de manter o meio ambiente 
melhor”, frisou Denis Macedo, 
ao lado da secretária especial de 
Assuntos Pedagógicos Rosan-
gela Garcia e da responsável 
pelos anos finais do ensino fun-
damental, Waleska Rangel, e 
da diretora da escola munici-
pal José Pìnto Teixeira, Cláu-
dia Sueli Silva de Souza.

Entusiasmada com o pro-
jeto, Vitória Santos Mariano, 
13 anos, aluna do 7º ano, está 
juntando recicláveis para con-
seguir trocar pelo patinete, 
que custa 1.000 Recoins. “É 
a minha meta, vou conseguir”, 
resumiu timidamente, posando 
com o item juntamente com 
o professor João e a diretora 
Claudia. “Sonho em comprar 
um fone de ouvido e vou me 

Divulgação

 O endereço do Projeto Acalantar é a rua Moisés Abraão, nº 132
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abuso sexual. O objetivo é humanizar o 
depoimento, evitando a revitimização 
decorrente de ações burocráticas nos 
lugares que deveriam ser de proteção.

“Desde a inauguração, já atende-
mos cerca de 300 crianças e adoles-
centes. A maior parte abaixo dos 09 
anos de idade. Podemos dizer que esse 
número é apenas a ponta do iceberg. 
Muitas situações de violência sexual 
ainda estão camufladas”, destaca a 
Dra. Maria Angélica Sanchez, assis-
tente social do projeto.

“Cerca de 250 casos se confirma-
ram como queixa de abuso sexual. A 
maioria é de meninas, embora meni-
nos também sofram. O abusador é sem-
pre alguém muito próximo à criança: 
padrasto, pai e tio, respectivamente. 
A idade do abusador varia de 17 a 79 
anos. Porém, a maior faixa se encon-
tra entre 30 e 49, complementa.

 Ainda de acordo com dados do 
Projeto Acalantar, o bairro de Itaguaí 
com mais incidência de casos de abuso 
infantil é o Chaperó, seguido de Brisa-
mar. O projeto está sediado na coorde-
nação de áreas programáticas da Secre-
taria de Saúde e se desenvolve em par-
ceria com os equipamentos da Assistên-
cia Social, Conselho Tutelar, 50ª Dele-
gacia de Polícia, Ministério Público e 
promotoria da investigação criminal 
de Itaguaí.

O endereço do Projeto Acalantar é a 
rua Moisés Abraão, nº 132, no Centro 
de Itaguaí, ao lado do Conselho Tute-
lar. Seu funcionamento é de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. Os contatos 
podem ser feitos através do e-mail pro-
jetoacalantar@gmail.com ou do tele-
fone (21) 3782-9000 (ramal 2536).

esforçar para isso. Acho o pro-
jeto muito bom, pois ajuda o 
meio ambiente e nós apren-
demos a lidar com finan-
ças”, completou Lays Victó-
ria Teles do Carmo, 11, que 
cursa o sexto ano e já com-
prou batom no mercadinho 
do Recoin.
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Oriundo de Brejo do Cruz, 

interior da Paraíba (terra do 
cantor Zé Ramalho, que imor-
talizou a cidade citando a 
Pedra de Turmalina – patri-
mônio histórico de Brejo do 
Cruz e do Estado – na canção 
Avôhai), o professor João expli-
cou que o projeto para a cria-
ção do Recoin (o Re é de resí-
duos; recicláveis, enquanto o 
coin remete à moeda virtual 
Bitcoin) começou em 2021. O 
fato de dar aula em uma região 
cortada pelo rio Botas o incen-
tivou a criar o projeto. 

ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA LIGHT 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
No uso das prerrogativas conferidas pelo Artigo 16 do Estatuto em vigor, 
e de conformidade com os Artigos 15, 16, 17, 18, 21 e 22, convocamos 
os Senhores Associados Fundadores, Beneméritos Esportivos, Remidos, 
Contribuintes, Contribuintes Especiais e Contribuintes Extras em pleno gozo 
dos seus direitos sociais, e que tenham mais de 01 (hum) ano ininterrupto de 
vida associativa nessas categorias, para participarem da Assembléia Geral 
Ordinária, a realizar-se na Sede Social desta Associação, sito na Rua Barão 
do Bom Retiro, 2002, no bairro do Grajaú, nesta cidade do Rio de Janeiro, 
no dia 23 de maio de 2023, terça feira, às 10 horas em primeira convocação, 
com a presença de no mínimo 100 (cem) sócios, ou caso não haja número 
legal de participantes àquela hora, às 10:30 horas em segunda e última 
convocação com qualquer número de participantes, com encerramento para 
20:00 horas e com a seguinte ORDEM DO DIA;

a) Eleição do Conselho Deliberativo da Associação Atlética Light, que, 
constituído de 20 (vinte) membros Efetivos e 10 (dez) membros 
Suplentes, funcionará no exercício do triênio Junho de 2023 a Maio 
de 2026, e cujo registro em livro próprio, na Secretaria, deverá ter 
sido feito até o dia 03 de maio de 2023;

b) Assuntos Gerais;
c) Leitura, discussão e aprovação da ata da presente Assembléia.
.

Rio de Janeiro, 23 de maio de 2023.

Flavio da Costa Nogueira 
Presidente
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A briga teria acontecido 
depois que a filha 
da vítima foi cobrar 
o ex-namorado 
sobre o atraso na 
pensão alimentícia 
do filho deles.

DIVULGAÇÃO

RONDA 
DO POVO

MORADORES 
ENCONTRAM 
GRANADA EM RUA 
DA COMUNIDADE DO 
JACAREZINHO, ZONA 
NORTE DO RIO
Moradores da comunidade do 
Jacarezinho, na Zona Norte do Rio, 
encontraram uma granada na rua 
Darcy Vargas, na noite do último 
domingo (14). No início da manhã 
de ontem, o artefato permanecia 
no mesmo local, colado ao muro 
da casa de um morador com 
deficiência visual. Na noite de 
domingo, a Polícia Militar realizou 
uma operação na comunidade. 
Ainda segundo moradores, policias 
militares permaneciam na região 
na manhã desta segunda.

CAMINHONEIROS 
FAZEM PROTESTO 
CONTRA ROUBO DE 
CARGAS
Cerca de 350 caminhoneiros 
fazem um protesto, na manhã 
de ontem, contra o crescente 
número de roubo de cargas no 
Rio de Janeiro. Dois carros de 
som com faixas escritas “Roubo 
de cargas: já morreram três 
motoristas, quantos mais ainda 
precisam morrer?” e “Roubo de 
cargas agride a sociedade, gera 
mais desemprego e produtos 
mais caros à população” também 
foram montados. Empresários 
de transporte de cargas e 
logística e motoristas autônomos 
se concentraram na Avenida 
Brasil, na altura do Mercado 
São Sebastião, na Penha, Zona 
Norte da cidade, e, por volta 
das 7h45, saíram em direção ao 
entroncamento da Avenida Brasil 
com a Rodovia Presidente Dutra 
e depois seguiram até o bairro do 
Caju, nas proximidades do Porto 
do Rio.
PREJUÍZO PARA O ESTADO
Um levantamento da Federação 
das Indústrias do RJ (Firjan) 
mostra que o roubo de cargas 
causou um prejuízo de R$ 388 
milhões para o estado, no ano 
passado. O número de casos 
diminuiu, mas ainda são 12 roubos 
de carga por dia, em média, no Rio 
de Janeiro.

A 
Polícia Civil pren-
deu quatro pesso-
as envolvidas na 
morte de Patrícia 

Cristina Barbosa, de 47 anos, 
na comunidade do Aço, em 
Santa Cruz, Zona Oeste do 
Rio. O crime aconteceu na úl-
tima quinta-feira (11), duran-
te uma discussão por conta de 
uma dívida de pensão alimen-
tícia. Os agentes da Delega-
cia de Homicídios da Capital 
(DHC) cumpriram mandados 
de prisão temporária contra o 
ex-genro da vítima, além da 
mãe e das irmãs dele. 

A briga teria acontecido 
depois que a filha da vítima 
foi cobrar o ex-namorado sobre 

o atraso na pensão alimentí-
cia do filho deles. A atual com-
panheira do homem, então, 
teria iniciado uma discussão 
com a mulher, identificada 
apenas como Carolina. Pouco 
depois de ir embora, ela vol-
tou armada com facas junto 

com suas cunhadas, sogra e 
o homem e, nesse momento, 
Patrícia se envolveu dando iní-
cio a uma nova briga. 

Na confusão, a mulher 
acabou sendo esfaqueada e 
foi encaminhada por vizi-
nhos para uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
da região, mas não resistiu. O 
sepultamento aconteceu neste 
sábado (13), no Cemitério Jar-
dim da Saudade, em Paciên-
cia. De acordo com a DHC, 
Carolina foi contida pelo ex-
-companheiro para não impe-
dir os ataques e também ficou 
ferida. Já a autora das facadas 
foi sua ex-sogra, enquanto as 
filhas dela seguravam sua mãe. 

Polícia prende envolvidos em morte 
de mulher a facadas em Santa Cruz

Patrícia Cristina 
Barbosa, de 47 anos, 

foi atacada pelo 
ex-genro, a mãe e 

irmãs dele,  durante 
discussão sobre 

pensão alimentícia

Policiais militares prende-
ram um casal com grande quan-
tidade de droga na Via Lagos, 
altura de Rio Bonito, na Região 
Metropolitana do Rio. Os sus-
peitos transportavam 20 qui-
los de maconha e tinham com 
destino São Pedro da Aldeia, 
na Região dos Lagos.

Os dois estavam em um 
carro e foram abordados por 
agentes do Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRV) no bairro 
Boa Esperança. De acordo 
com a PM, eles confessaram 
que transportavam droga, cuja 
origem era o Complexo do Ale-
mão, na Zona Norte do Rio.

O casal foi levado à 119ª DP 
(Rio Bonito) e, posteriormente, 
encaminhado para a central de 
flagrantes da 118ª DP (Araru-
ama), onde o caso foi registrado. 
Além da maconha, os agentes 
também apreenderam o carro 
utilizado pelos suspeitos. 

A Polícia Militar apre-
endeu, neste domingo (14), 
material que seria utilizado 
para briga entre as torcidas 
do Santos e do Vasco, que 
se enfrentaram pela sexta 
rodada do Brasileirão, no 
estádio de São Januário, na 
Zona Norte do Rio. O grupo 

foi interceptado na Rodovia 
Presidente Dutra, a BR-116, 
e a ação contou com o apoio 
de agentes da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF). 

De acordo com a PM, o 
Batalhão Especializado em 
Policiamento em Estádios 
(Bepe) abordou os torcedo-

res paulistas na via e com eles 
foram encontrados diversas 
barras de ferro, uma caixa 
de fogos e dois rádios trans-
missores. Os objetos seriam 
usados para praticar violên-
cia durante o jogo contra o 
Vasco. Não houve presos na 
ação.

Policiais militares pren-
deram o foragido da Justiça 
Anderson Gomes Aleixo, 
conhecido como “Tiquinho”, 
de 42 anos, condenado em 
2014 por matar e esquartejar 
o taxista Francisco de Assis 
Coelho Neves. Encontrado em 
Santa Cruz, Zona Oeste do 
Rio, o criminoso havia saído do 
sistema penitenciário em 2021, 
quando recebeu o benefício da 
saída periódica, mas não retor-
nou ao presídio.

De acordo com a Polícia 
Militar, uma equipe do 27º 
BPM (Santa Cruz) recebeu a 
informação através do Disque 
Denúncia de que o criminoso 
estaria na Estrada dos Palma-
res, em Santa Cruz. Ao chega-
rem no loca, os PMs confirma-
ram se tratar de Anderson. O 
foragido foi preso pelos agen-
tes sem oferecer resistência.

De acordo com inquérito 
da 32ª DP (Taquara), Ander-
son respondia desde 2014 pela 
morte brutal do taxista Fran-
cisco de Assis, de 34 anos. 
Ele foi atacado com martela-
das, golpes de faca e macha-
dinha, que foi usada para e 
esquartejar o corpo da vítima. 
O motivo do crime, segundo 
a polícia, teria sido ciúmes da 
ex-mulher.

Anderson era marido de 
uma amiga de infância de 

Francisco e teria ficado com 
ciúmes ao saber que os dois 
estavam conversando por uma 
rede social. Segundo as inves-
tigações, logo que descobriu o 
contato entre os dois, o acu-
sado armou uma emboscada 
para o taxista. Anderson se 
passou pela esposa e marcou 
um encontro com Francisco na 
própria residência do casal, em 
Realengo, Zona Oeste.

No dia da armadilha, Ander-
son ainda obrigou a mulher a 
receber o taxista e, já dentro da 
casa, passou a atacá-lo. Antes 
de ser morto, Francisco lutou 
com o assassino, mas acabou 
sendo golpeado e desmaiando. 
Ele foi morto na sequência por 
Anderson.

Assim que tirou a vida do 
taxista, o criminoso chamou 
um primo, que era traficante 
da Vila Vintém, para ajudá-lo 
a esquartejar o corpo da vítima. 
Os restos mortais de Francisco 
foram lançados em um valão da 
região. Anderson confesso ter 
cometido o crime à policiais no 
momento de sua prisão.

Pelo crime, o criminoso foi 
condenado há 20 anos de pri-
são em regime fechado. Em 
2021, contudo, ele recebeu o 
benefício de Visita Periódica ao 
Lar (VPL) e não retornou à pri-
são. Desde então, ele era con-
siderado foragido da Justiça. 

Anderson 
Gomes 
Aleixo, 
conhecido 
como 
‘Tiquinho’, 
de 42 anos, 
saiu da 
prisão em 
2021 após 
receber 
benefício 
de visita 
periódica e 
não voltou 
para a 
cadeia

Foragido da Justiça por matar  
e esquartejar taxista em 2014  

é preso na Zona Oeste

Bepe e PRF 
interceptaram 
torcedores com 
barras de ferro, caixa 
de fogos e rádios 
transmissores. Não 
houve presos

PM apreende material para briga  
de torcidas na Presidente Dutra

Casal é preso por transportar 20 quilos 
de maconha na Via Lagos

Suspeitos saíram com a droga do Complexo do Alemão, na Zona Norte 
do Rio, e levariam para São Pedro da Aldeia
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Investigações da Polícia 
Federal identificaram diver-
sos depósitos em dinheiro 
vivo de Mauro Cid, ex-aju-
dante de ordens de Bolsonaro, 
a ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro. O militar segue 
detido desde o último dia 3 de 
maio suspeito de articular um 
esquema de fraude em certifi-
cados de vacinação durante a 
pandemia da Covid-19.

A operação policial trabalha 
com a suspeita de um possível 
esquema de desvio de recursos 
e rachadinha no Palácio do Pla-
nalto durante a gestão do ex-
-presidente do Brasil.

Apesar de citada na investi-
gação, a defesa do ex-mandatá-
rio e da ex-primeira-dama nega 
qualquer tipo de irregularidade 
e afirma que tem “absoluta con-
vicção que todos os pagamen-
tos referentes ao dia a dia da 
família eram feitos com recur-

sos próprios”.
Durante as investigações, 

a PF encontrou imagens de 
sete comprovantes de depósi-
tos enviados via WhatApp por 
Cid às assessoras de Michelle 
Bolsonaro.

“A análise também iden-
tificou seis comprovan-
tes de depósitos para 
a primeira-dama 
Michelle Bolso-
naro no período 
de 8/3/2021 até 
12/05/2021, realiza-
dos por meio de depó-
sitos fracionados em cai-
xas eletrônicos de autoaten-
dimento e um comprovante de 
depósito em espécie, possivel-
mente no atendimento presen-
cial. Os comprovantes foram 
localizados tanto no grupo 
de WhatsApp da Ajudância 
de Ordens da Presidência da 
República, quanto em trocas 

de mensagens”, diz a Polícia 
Federal.

De acordo com o órgão, os 
repasses chegam a R$ 8.600,00. 
A investigação aponta, ainda, 
que os depósitos de Cid a 
Michelle usavam um método 
comum nos casos de rachadi-

nha feitos para dificultar a 
identificação de irregu-

laridades: eram rea-
lizados de maneira 
fracionada e em 
valores pequenos.

“Esses depósi-
tos ocorreram predo-

minantemente de forma 
fracionada, ou seja, o deposi-
tante ao invés de utilizar um 
único envelope com a quan-
tia desejada, fracionou o valor 
total em dois envelopes distin-
tos, realizando os depósitos 
de forma sucessiva em curto 
espaço temporal (minutos)”, 
afirma a investigação.

U
m adolescente de 
12 anos foi bale-
ado na cabeça, na 
manhã de ontem, 

no bairro Jardim Catarina, em 
São Gonçalo, na Região Me-
tropolitana do Rio.

Luiz Davi estava a caminho 
do Colégio Municipal Irene 
Barbosa Ornelas, que fica no 
mesmo bairro, quando foi bale-
ado. Ele estava indo para a 
escola com a irmã de 7 anos e 
uma coleguinha da menina da 
mesma idade, quando come-
çou o tiroteio.

Ao chegar ao hospital, o 
adolescente ainda conseguiu 
contar que, ao ouvir os dispa-
ros, empurrou a amiguinha a 
um lugar seguro e pôs a irmã 
nas costas para fugir. Depois 
de dar o relato, Luiz desmaiou.

De acordo com informa-
ções preliminares, havia con-

fronto entre traficantes no 
local.

O menino foi socorrido 
pelo pai e por um vizinho e 
foi levado para o Centro de 
Trauma do Hospital Estadual 
Alberto Torres (Heat), por 
volta das 8h50.

A direção do Heat infor-
mou que ele vai passar por 
uma cirurgia, pois a bala ficou 
alojada na cabeça. O proce-
dimento foi marcado para as 
16h, porque médicos aguar-
davam a pressão do menino 
estabilizar.

A assessoria da PM infor-
mou que policiais militares do 
7º BPM (São Gonçalo) esta-
vam em patrulhamento pelo 
bairro quando foram ataca-
dos a tiros por criminosos. 
Segundo os policiais que esta-
vam na ocorrência, a equipe se 
abrigou e não revidou.

Estudante de 12 anos é baleado 
na cabeça em São Gonçalo

Menino estava 
a caminho 
da escola, no 
bairro Jardim 
Catarina, 
quando foi 
atingido. 
Segundo 
testemunhas, 
após ser 
baleado, o 
garoto ainda 
colocou a irmã 
nas costas, 
conseguiu 
fugir do local 
e acabou 
desmaiando

ESTUDANTE 
DESAPARECE APÓS 
MARCAR ENCONTRO 
PELAS REDES SOCIAIS
Um encontro marcado pelas redes 
sociais, através de um jogo, é uma 
das pistas da polícia para elucidar 
o desaparecimento da estudante 
Helen Cristina Lourenço Batista, 
de 15 anos. A adolescente sumiu, 
na tarde do último dia 1, após sair 
de casa, no bairro Jardim Brasília, 
em Resende, no Sul Fluminense.
De acordo com familiares, na 
ocasião, Helen Cristina saiu de 
casa portando o aparelho celular. 
Desde então, a família vem 
recebendo contatos de textos, 
realizados através de aplicativos 
de mensagens, informando que 
a adolescente está bem, mas 
não dando a localização ou 
previsão de retorno. A hipótese 
de aliciamento por terceiros está 
sendo investigada por agentes 
da 89ª (Resende), onde o caso 
foi registrado. Aflita, a mãe da 
estudante, a balconista Cristina 
de Almeida Lourenço, de 49 anos, 
relatou que a filha mantinha a 
rotina de estudos, ajudava nas 
tarefas de casa e adora cuidar de 
animais domésticos. A estudante 
não demonstrou mudança de 
comportamento, tampouco tinha 
problemas de saúde. Contudo, 
Cristina admite que a adolescente 
gostava de passar o tempo na 
internet e costumava usar jogos 
para se relacionar com outros 
participantes.
‘Só quero a minha filha de volta’
Evangélica, Cristina disse que, 
na noite anterior ao sumiço, a 
filha participou normalmente 
de um evento, que reuniu 
dezenas de jovens na igreja, 
e não demonstrou estar com 
problemas psicológicos ou 
indícios de que pretendia fugir. 
“Nessa reunião, ela estava bem 
e sorridente. Em casa, exigia 
mais liberdade para sair com os 
amigos, como todo adolescente, 
mas não havia motivos para 
desaparecer. São 15 dias sem a 
Helen. Se  
alguém estiver com ela, fazemos 
um apelo para liberá-la.  
Só quero a minha filha de  
volta”, disse, emocionada, a 
balconista, que tem outros dois 
filhos de 16 e 22 anos.

Informações- Quem tiver 
informações sobre o paradeiro 
da estudante Helen Cristina 
pode fazer contato com o 
Disque-Denúncia (2253-1177), 
à 89ª DP (24/3354-6440) ou 
com o Programa SOS Criança 
Desaparecida da Fundação para 
Infância e Adolescência (FIA), 
que disponibiliza os contatos 
(2286-8337/98596-5296). Todas 
as informações têm o sigilo e o 
anonimato resguardados.

O ex-policial militar João 
Carlos de Oliveira Antunes, 
de 56 anos, morto a tiros em 
Campo Grande neste domingo 
(14), foi expulso da corpora-
ção em 2012 depois de uma 
investigação que encontrou 
provas de uma participação do 
homem na quadrilha de mili-
cianos Liga da Justiça.

De acordo com um pro-
cesso instaurado pela Secre-
taria de Estado de Polícia Mili-
tar naquele ano, João teria um 
envolvimento com a milícia 
fundada na Zona Oeste do Rio, 
que tinha como um de seus 
representantes o ex-vereador 
do Rio, Jerônimo Guimarães 
Filho, o Jerominho, assassi-
nado no ano passado.

Na época, a defesa de João 
entrou com um habeas corpus 
pedindo que ele ficasse preso 
no local como forma de pro-
teção e evitar que entre em 
contato com outros deten-

tos em unidades da Secreta-
ria de Estado de Administra-
ção Penitenciária (Seap), o que 
foi negado pela magistrada, que 
alegou que a transferência para 
Bangu já havia acontecido.

“É sabido que o ora 
paciente João Carlos de Oli-
veira Antunes foi excluído 
das fileiras da corporação da 
PMERJ por decisão adminis-
trativa datada 18/04/2012.O 
ora paciente foi processado e 
condenado à pena de 09 anos 

de reclusão pelo crime do art. 
288, parágrafo único do CP, 
sendo decretada a perda de seu 
cargo público. Restou demons-
trado que o ora paciente já 
foi transferido do BEP para o 
Presídio Plácido de Sá Carva-
lho, por determinação da Vara 
de Execuções Penais. Desta 
forma, verifica-se que o pedido 
restou prejudicado, uma vez 
que já houve a transferência 
do ora paciente”, escreveu na 
decisão.

Vai acontecer no próximo 
sábado (20), na Cidade de 
Deus, Zona Oeste da cidade, 
uma ação de combate ao 
abuso sexual. A campanha, 
fruto de parceria inédita 
entre a ONG Nóiz e o Pro-
jeto Espalhando Doçuras Por 
Aí, tem o objetivo de estimu-
lar a denúncia de casos de 
violência sexual contra crian-
ças e adolescentes. O projeto 
terá o apoio de 20 voluntá-
rios, além de uma equipe de 
palhaços com placas que vão 
oferecer abraços grátis e flo-
res laranjas. O grupo vai per-
correr diversas ruas da comu-
nidade.

O Presidente da ONG 
Nóiz, André Melo, comen-
tou sobre a ação. “As pessoas 
têm medo, às vezes conhe-
cem casos muito próximos, 
até na família, mas relutam 
em denunciar, e as crianças 
vão sofrendo essa violên-
cia durante anos, crescendo 
cheias de traumas”. A ideia 
nasceu após André ver a ação 
acontecer na saída de um sho-
pping na Zona Oeste, oca-
sião em que surgiu a vontde 
de levar o projeto para den-
tro da comunidade, onde o 
histórico de violência é con-
siderável.

Segundo o Observatório 
do Terceiro Setor, o Brasil 

ocupa o 2º lugar no ranking 
mundial de exploração sexual 
de jovens e crianças, com 
cerca de 500 mil vítimas por 
ano. Destas, 75% são meni-
nas e negras. Com isso foi 
criada a campanha nacional 
chamada ‘Faça Bonito - Pro-
teja nossas crianças e adoles-
centes’, para chamar a socie-
dade a assumir a responsabi-
lidade de prevenir e enfren-
tar o problema da violência 
sexual praticada contra crian-
ças e adolescentes no Brasil.

Em defesa do ‘Maio 
Laranja’, a Lei Federal 9.970 
de 2000 instituiu o dia 18 de 
maio como o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e a Explo-
ração Sexual de Crianças e 
Adolescentes. A data é refe-
rente à morte da menina Ara-
celi, violentada e morta aos 
oito anos de idade. Com ape-
nas 8 anos de idade, foi dro-
gada, estuprada e morta por 
jovens de classe média alta, 
no dia 18 de maio de 1973, 
em Vitória (ES).

Fundadora do Espa-
lhando Doçuras Por Aí, Mel 
Brito conta que pretende cha-
mar a atenção da população 
para a importância do envol-
vimento de todos na pre-
venção das violências sexu-
ais contra crianças e adoles-
centes. 

Helen Cristina, de 15 anos,  
sumiu há 15 dias após sair de 

casa, em Resende

Ato contará com apoio de voluntários dos projetos sociais, 
equipe de palhaços com placas que oferecerão abraços grátis e 

flores laranja (símbolo da campanha)

Ação de combate ao abuso 
sexual de crianças acontece 

na Cidade de Deus

Ex-PM morto a tiros em Campo Grande foi expulso 
da corporação por envolvimento em milícia

Processo apurou 
que João Antunes 
participou do 
grupo paramilitar 
Liga da Justiça

PF identifica depósitos de Mauro Cid para Michelle Bolsonaro
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Unidos da Tijuca anunciou 
o enredo que levará para 
a Marquês de Sapucaí em 
2024 com grande festa de 

lançamento em sua quadra na noite 
de sábado, 13 de maio, data em que se 
comemora o dia de Nossa Senhora de 
Fátima, padroeira de Portugal. O Con-
to de Fados é o tema da agremiação. 
O enredo leva a assinatura do carna-
valesco Alexandre Louzada, estreante 
na agremiação.

O enredo não é sobre o Fado,  o 
estilo musical típico português. A par-
tir da etimologia do termo, Fado - des-
tino - fabulação, amplia-se seu signifi-
cado para contar as lendas relativas à 
história de Portugal, um conto de Fado, 
uma narrativa em que o destino de uma 
nação é descrito através das histórias 
passadas de geração para geração.  O 
fado, estilo musical, se faz presente no 
enredo no setor da alma portuguesa.

 “O Conto de Fados”, título do 
enredo, é literalmente uma viagem a uma 
Portugal mítica e mística. Um enredo 
que contará, em clima de encantamento, 
fatos e  lendas populares do país.  Em 
um jogo de palavras, o “Conto de Fadas“ 
se torna “O  Conto de Fados”. O lúdico 
passa a interagir com as  histórias  nar-
radas, inventadas e, sobretudo, repagi-
nadas.  Tem histórias dos antigos reinos, 
da Terra das Serpentes, das Minas do 
Rei Salomão, dos Druidas.  Entre con-
quistas e reconquistas, o enredo cria 
um  mosaico  de riquezas, de tradições 
e  de romarias.

Quis o destino que as caravelas de 
lá viessem para cá e fossem nos encon-
trar, e,  a gosto ou a contra gosto, nos 
legassem uma língua, uma crença e 

muitas histórias. Entre erros e acertos, 
quis o destino  que viesse de Portugal 
um ensaio que nos ensina a enxergar 
a cegueira coletiva, a perceber que a 
cegueira da colonização e da escravidão 
não foram lendas, e por mais carnava-
lesca que seja a nossa narrativa, temos a 
certeza que as sociedades devem se rein-
ventar e, sobretudo, repensar o futuro. 
Estamos em tempo  de reescrever essa 

história com cores diferentes do pas-
sado, com cores de respeito a todas as 
pessoas  e de fé na humanidade.

Por enquanto …é isso!  O resto é 
“segredo, não conto a ninguém!   Sou 
Tijuca vou além”… além mar! A sinopse 
será entregue aos compositores na pró-
xima segunda-feira, 15 de maio, às 20 
horas, no barracão de alegorias situado 
na Cidade do Samba.

           

CULTURA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 16 DE MAIO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

O planeta Júpiter ingressa no setor financeiro, dando início a uma fase importante 
para desenvolver os seus ganhos materiais. É uma fase positiva para desenvolver 
a vocação, tomando consciência das suas habilidades. Esse ingresso já começa 
trazendo algumas definições importantes, que pedem força para desapegar e 
soltar uma situação. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O planeta Júpiter ingressa no seu signo e traz a você a oportunidade de crescer 
e prosperar por meio de contatos com outras culturas, novas experiências 
religiosas e filosóficas. Assim que Júpiter entrar no seu signo, essas 
experiências ganharão forma e pedirão de você outro tipo de posicionamento 
em sua jornada.

TOURO
21 abr a 20 mai

O planeta Júpiter traz uma fase importante para o seu desenvolvimento 
emocional, psicológico e espiritual. Por meio da meditação e de 
experiências que afetam o seu emocional, você será capaz de 
entender o significado de valor e autovalor. É tempo de soltar 
tendências negativas para se purificar. Confie no processo.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O planeta Júpiter traz uma fase de progresso e crescimento profissional. 
As suas metas ganham força e forma. Nesta fase, você amplia as 
oportunidades de morar em outra cidade ou em outro país, bem como 
intensifica o contato com pessoas de outros lugares. Você deve mudar a 
sua consciência e atuar com sabedoria na relação com autoridades. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

O planeta Júpiter traz uma nova fase para desenvolver a sua filosofia de vida 
e a construção de crenças que favorecem o seu crescimento. É uma ótima 
fase para os estudos, principalmente se forem acadêmicos. Você terá êxito 
em intercâmbios e em experiências relacionadas a outras culturas. Nesta 
fase, o questionamento deve ser exercitado.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O planeta Júpiter traz uma fase de soluções financeiras e ativa favoravelmente 
empréstimos, financiamentos, recebimento de heranças, acertos de dívidas e 
patrocínios. Essa fase é favorável para exercitar o desapego de situações que não 
devem mais ser mantidas. Será uma fase de resoluções financeiras significativas.

LIBRA
23 set a 22 out

O planeta Júpiter traz uma nova fase para o relacionamento. Você terá a 
oportunidade de ampliar as relações sociais e, com isso, poderão surgir 
propostas profissionais interessantes. Você pode conhecer alguém especial 
e também pode atrair um cliente de grande porte financeiro. É uma fase de 
grande expansão, mas na qual você se conecta a outra pessoa.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O planeta Júpiter traz uma fase de progresso e crescimento no seu trabalho. É 
uma boa fase para crescer, e o seu conhecimento será solicitado. Você pode 
ser convidado a trabalhar numa instituição de ensino ou em uma empresa 
multinacional. Além disso, é um momento que amplia a divulgação do seu 
produto e o seu desenvolvimento tecnológico. É uma fase ótima. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O planeta Júpiter traz uma fase importante para você se desenvolver com 
um novo grupo de pessoas e um novo projeto. Para dar certo e absorver o 
máximo dessa experiência, você precisa ampliar a sua consciência. É uma 
fase que aumenta o contato com pessoas de outras culturas, bem como 
favorece estudos e especializações. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O planeta Júpiter coloca em destaque as suas necessidades pessoais e 
impulsiona o desenvolvimento dos seus talentos. É uma boa fase para 
namorar e viajar mais. Os filhos passam por uma fase de grande progresso 
e crescimento. Nesta fase, é importante ser feliz e permitir que coisas boas 
entrem com sabedoria e justiça.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O planeta Júpiter traz uma nova fase em família e, nesse trânsito, a família tende 
a crescer e prosperar. Essa experiência favorece uma mudança para uma casa 
maior ou uma mudança de cidade. A sua consciência deve mudar em relação à 
família e às necessidades da família. Pode ficar em destaque a resolução de um 
documento relacionado à família.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O planeta Júpiter promove uma fase estimulante para desenvolver 
um curso. É uma fase de crescimento para pessoas do seu convívio, 
especialmente de irmãos e parentes. Ampliam-se as possibilidades de 
viajar e de conhecer lugares distantes. Dedique esta fase para estudar, 
participar de palestras e expor o que você pensa com qualidade. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

JUJU SALIMENI 
DEIXA O ROUPÃO 
CAIR E QUASE 
MOSTRA DEMAIS
Ela tá ousada demais! Juju 
Salimeni já quis começar 
a semana causando nas 
redes sociais e aproveitou o 
domingão (14) para publicar 
o making of de um novo 
ensaio fotográfico que 
enlouqueceu os mais de 18 
milhões de seguidores da 
ex-panicat no Instagram.

A influenciadora fitness esquentou o clima ao 
surgir com um roupão pink para combinar com o 
maiô que usava por baixo na ocasião. Na janela do 
quarto, Juju sensualizou da melhor forma e exibiu 
suas curvas marcantes enquanto posava bem à 
vontade para os fãs no vídeo de tirar o fôlego!

BRUNA 
BIANCARDI 
GANHA MIMO 
DE R$ 820 DE 
NEYMAR
Bruna Biancardi, de 29 anos, ganhou um presente de 
Neymar, de 31 anos, no domingo, 14, Dia das Mães.
“Papai de longe se fez presente”, escreveu Bruna 
Biancardi, ao compartilhar uma foto do mimo 
no Instagram. “Teve café da manhã também. 
Obrigada, lindo”, agradeceu a influenciadora.
Neymar enviou a Biancardi um arranjo floral mix 
de flores, contemplando hortênsia verde, orquídea 
phala pink, callas vinho, folhagem de fita de 
noiva e 3 latinhas com bolachas Dona do Doce, 
que é vendido por R$ 820. O arranjo é criação 
da marca Tetê Castanha, de São Paulo (SP).
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Unidos da Tijuca traz, 
para o carnaval de 2024, 
as lendas portuguesas 

com certeza!

O Conto de Fados é o enredo da Unidos da Tijuca para o Carnaval 2024
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Bruno Henrique

�a quinta-feira, dia 04 de maio, 
completou uma semana desde 
o lançamento do documentário 
“Jair Rodrigues: Deixa Que Di-

gam”, nos cinemas. Dirigido por Rubens 
Rewald, o longa fez a segunda melhor 
bilheteria entre os filmes nacionais, fi-
cando atrás somente de “Ninguém é de 
Ninguém” (Sony), de acordo com a pla-
taforma Box Office Brasil.

“Ultimamente, as estreias nacionais têm 
sido uma ducha de água fria para produtores 
e distribuidores, mas nosso Jairzão nos deu 
um banhinho morno e gostoso”, comenta 
Rubens, que comemora: “Estamos empenha-
dos em fazer com que cada vez mais pes-
soas possam ir aos cinemas assistir a este 
filme que mantém viva a memória de uma 
personalidade tão alegre, potente e trans-
formadora como Jair Rodrigues”.

Com distribuição da Elo Studios e pro-
dução da Confeitaria de Cinema, o docu-
mentário tem tocado uma audiência de, 
até o momento, 1.054 pessoas que, em 
diversas sessões, aplaudem trechos icô-
nicos como a apresentação de Jair com a 
canção “Disparada”, de Geraldo Vandré e 
Théo de Barros, e o show da última cena, 
que encerra o longa em clima de emoção, 
capaz de despertar a memória afetiva de 
quem viveu este momento da história.

O filme foi exibido no festival É Tudo 
Verdade, em 2020, e venceu na categoria 
de Melhor Filme pelo Voto do Público na 
Mostra XIII Brazilian Film Festival, de 
Chicago, em 2022.

“JAIR RODRIGUES: DEIXA “JAIR RODRIGUES: DEIXA 
QUE DIGAM” É O SEGUNDO QUE DIGAM” É O SEGUNDO 
FILME NACIONAL MAIS FILME NACIONAL MAIS 
ASSISTIDO NOS CINEMASASSISTIDO NOS CINEMASO livro Vidas 

Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do coti-
diano empresarial, 
de forma crítica 
e criativa, cons-
truindo uma iden-
tidade forte e com 
autonomia e singu-
laridade para não 
se tornarem escra-
vos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a arma 
capaz de desfazer as algemas da escravidão e 
despertar a tríade da inteligência humana, que 
é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá cons-
truir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão compu-
tadores, sim, mas antes terão livros, sem livros, 
sem leitura, os nossos filhos serão incapazes de 
escrever - inclusive sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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Xande de Pilares lançou, na última 
sexta-feira, em todos os aplicativos 
de música, o bloco “Alô Bateria”, pri-
meiro do novo DVD “Esse Menino 
Sou Eu”, segundo da carreira solo do 
artista, gravado no Morro da Urca. 
Entre as 21 faixas, destaque para 
“Dona dos Meus Sonhos / É Dife-
rente”, que conta com a participa-
ção do grupo Menos É Mais.

“Esse trabalho me traz uma alegria 
muito grande. Ele tem uma energia muito 
forte e conta a minha história.”, comenta 
Xande. Os outros sambas que fazem parte 

deste bloco são “Ê Capitão”, “Samba 
Bombom”, “Só Depois”, regravação que 
viralizou nas redes sociais, “Desengano”, 
“Se Me Abandonar / Essência da Pai-
xão”, a recém lançada “Me Abraça” (feat. 
Ferrugem), “Indecisão / Grades do Cora-
ção / Esqueci de Te Esquecer”, “Altas 
Horas / Vem Ficar Comigo”, “Baixa Essa 
Guarda / Sou Capaz de Tudo / Pureza 
da Flor”, além do pout-pourri “Nada de 
Pensar em Despedida / Brigar Não Tá 
Com Nada”, que também traz a partici-
pação do Menos É Mais.

E não para por aí. O DVD conta ainda 

com a participação do cantor Belo em “Pre-
ciso Te Amar / Coração Radiante”  e “Com-
passo do Amor / Coração Blindado”. Já 
Arlindinho divide voz com Xande nas can-
ções “Show Tem Que Continuar” e “Jogo 
de Sedução”. As regravações das músicas 
“Saudade Do Amor”, “Só Vai De Cama-
rote / Mulher Traída”, “Clareou”, “Tá 
Escrito”, “Deixa Acontecer / Medo De 
Amar”, “Faixa Amarela /Brincadeira Tem 
Hora” e “Sina” finalizam a lista de reper-
tório deste bloco. A direção musical é de 
Leandro Sapucahy e a direção executiva 
de Sérgio Marques.  

XANDE DE PILARES LANÇA O BLOCO “ALÔ BATERIA”, 
PRIMEIRO DO DVD  “ESSE MENINO SOU EU”
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Dezoito de maio é o Dia 
da Coxinha, um dos salga-
dos mais amados pelos bra-
sileiros. Que tal celebrar essa 
data comendo uma coxinha 
de frango com cream che-
ese de graça e ainda fazer o 
bem? Essa é a proposta da 
Campanha “Coxinha Solidá-
ria”, que o Lecadô promoverá 
pelo segundo ano consecu-
tivo em suas 44 lojas no Rio 
de Janeiro, Niterói, São Gon-
çalo, Baixada Fluminense, 
Petrópolis e Cabo Frio.

Na ação, o cliente que 
levar 1kg de arroz, feijão, 
macarrão ou uma lata de 
leite em pó em uma loja da 
rede de franquias especiali-
zada em doces e salgados, 
ganhará na hora uma coxi-
nha de frango com cream 
cheese. As doações serão 
aceitas apenas no dia 18 de 
maio, no horário de funciona-
mento das lojas. Cada cliente 
só poderá receber uma coxi-

nha por CPF. Mas, se qui-
ser, pode doar mais de 1kg 
de alimento. Afinal, o obje-
tivo é transformar uma data 
festiva em um momento de 
solidariedade. Quanto mais 
alimentos forem arrecadados, 
mais momentos felizes serão 
proporcionados.

Lecadô promove 2ª edição da 
Campanha “Coxinha Solidária”
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Divulgação

Bruno Henrique

Divulgação
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O pagode baiano vai invadir o Espaço Hall, 
nesta sexta-feira, a partir das 22h, com o gin-
gado e o agito de Xandy Harmonia.  

Vinte e seis anos de trajetória e a consa-
gração de uma carreira que se orgulha em 
manter,durante todo esse tempo, caracte-
rísticas próprias e um estilo bem particular, 
tendo o seu pagode registrado em inúme-
ras canções que vira-
ram hits nacionais. 
Vivendo um momento 
de maturidade,o can-
tor Xanddy Harmo-
nia comemora a nova 
fase profissional com 
agenda cheia e novos 
projetos, frente a pro-
dutora XB Music Entre-
tenimento a qual ele é 
sócio de mestre Bimba, 
seu diretor musical.

SERVIÇO
�����������

Dia: 19 de maio (sexta-feira)
Hora: 22h abertura da casa l 
Previsão do show às 01:00h

Local: Espaço Hall - Av. Ayrton 
Senna 5850 – Barra da Tijuca

Faixa etária: 18 anos
Mais informações: www.

espacohall.com.br   
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As inscrições para a 
segunda etapa do Exame 
Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos Expe-
didos por Instituições de 
Educação Superior Estran-
geira (Revalida) começaram 
ontem. Os interessados têm 
até a próxima sexta-feira (19) 
para se inscrever por meio 
do Sistema Revalida. Tam-
bém é possível solicitar aten-
dimento especializado e tra-
tamento pelo nome social. 

Estão aptos a se inscre-
ver os aprovados na primeira 
etapa da edição 2023 e os 
aprovados na primeira etapa, 
mas reprovados na segunda 
etapa das edições do Reva-
lida de 2022.  

O pagamento da taxa 
de inscrição, no valor de 
R$ 4.106,09, pode ser feito 

até o dia 23 deste mês. De 
acordo com o Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), não serão 
aceitos pagamentos por meio 
de depósito em caixa eletrô-
nico, cartão de crédito, PIX, 
transferência ou depósito em 
conta corrente. 

A prova de habilidades 
clínicas está marcada para 
os dias 24 e 25 de junho. 
O exame é estruturado em 
dez estações, onde o partici-
pante deverá realizar tarefas 
específicas das cinco gran-
des áreas: clínica médica; 
cirurgia geral; pediatria; 
ginecologia e obstetrícia; 
medicina da família e comu-
nidade – saúde coletiva. 

“O participante percorrerá 
um conjunto de cinco esta-

ções no primeiro dia de provas 
e mais cinco no segundo dia. 
A avaliação envolverá situa-
ções-problema e apresentação 
de casos, tendo como refe-
rência conteúdos, habilida-
des e competências dos cinco 
grandes eixos da formação e 
do exercício profissional e os 

objetos descritos na Matriz 
de Referência do Revalida”, 
destacou o Inep.  

Cada estação da prova 
de habilidades clínicas será 
pontuada de zero a 10, impli-
cando nota máxima de 100 
pontos para o conjunto das 
dez estações. 
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T
ermina nesta ter-
ça-feira (16) a pré-
-inscrição de mo-
totaxistas para o 

Moto.Rio, app de viagens so-
bre duas rodas da Prefeitura 
do Rio de Janeiro. A previsão 
é que a plataforma comece a 
operar no mês que vem — nos 
moldes do Táxi.Rio.

Mototaxistas habilitados 
que ainda não se inscreve-
ram devem baixar o app e se 
registrar até esta terça.

Já na próxima sexta-feira 
(19) começa o cadastramento 
presencial, etapa obrigatória 
para a efetivação do motota-
xista na plataforma.

Até domingo (21), a pre-
feitura recebe os inscritos no 
ginásio do Clube do Servi-
dor Municipal, na Rua Ulys-
ses Guimarães s/n, na Cidade 
Nova, sempre das 7h às 20h. 
O atendimento lá será divi-
dido por final de placa.

• Sexta, 19: 0, 1, 2 e 3;
• Sábado, 20: 4, 5, 6 e 0;
• Domingo, 21: 7, 8, 9 e 0.
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É preciso ter mais de 21 

anos de idade e apresentar os 
seguintes documentos (origi-
nal e cópia):
• Carteira de Habilitação 

na categoria A com pelo 
menos 2 anos de experi-
ência;

• CRLV da moto; caso a 
motocicleta seja de tercei-
ros, será necessária uma 
procuração pública ou pri-
vada para utilização do 
veículo, com cópia auten-
ticada do documento com 
foto da/o dona/o da moto-
cicleta;

• Certidões negativas crimi-
nais do 1º ao 4º ofício;

• Certidão de quitação elei-
toral;

• Apólice de seguro app 
(para acidentes pessoais 
de passageiros).

Os mototaxistas que não 
tiverem uma apólice de seguro 
app poderão contratar o ser-
viço, no Clube do Servidor, no 
momento do cadastro presen-

Divulgação

Divulgação
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Com o objetivo de ampliar a 
diversidade racial em seu qua-
dro de colaboradores, o Insti-
tuto Clima e Sociedade (iCS), 
organização filantrópica que se 
dedica à construção de solu-
ções para a crise climática, está 
com vagas abertas exclusivas 
para profissionais negros na 
cidade do Rio de Janeiro. As 
oportunidades são para os car-
gos de Coordenador(a) de Por-
tfólio de Política Climática e 
Assessor(a) da Direção Pro-
gramática. As inscrições estão 
abertas até quarta-feira, 17.

Os interessados devem se 
cadastrar na plataforma da 
Empodera — consultoria espe-
cializada em desenvolvimento 
de programas de diversidade 
e inclusão  — pelos respecti-
vos links: Coordenador(a) de 
Portfólio de Política Climática 
e Assessor(a) da Direção Pro-
gramática. Essas oportunida-
des são exclusivas para pes-
soas negras e exigem nível de 
inglês de avançado a fluente.

A vaga de Coordenador(a) 
de Portfólio de Política Climá-
tica (1 vaga) é para atuação 
em sistema híbrido de trabalho 
nas cidades do Rio de Janeiro 

e Brasília (necessário desloca-
mento entre as duas cidades). 
O cargo exige formação com-
pleta em Administração, Ciên-
cias Sociais ou Direito, e expe-
riência e conhecimento espe-
cializado em climática nacio-
nal e internacional. Pós-gra-
duação ou MBA é desejável.

No cargo de Assessor(a) 
da Direção Programática (1 
vaga) será preciso atuar de 
maneira híbrida na cidade do 
Rio de Janeiro. O cargo exige 
profissionais de Administra-
ção, Comunicação Social ou 
Relações Internacionais, e 
experiência mínima de três 
anos, preferencialmente em 
atividades de gestão de pro-
jetos e comunicação interna 
e externa. Pós-graduação ou 
MBA é desejável.

Os benefícios de ambas as 
vagas incluem salário com-
patível com o mercado, vale-
-transporte, plano de saúde 
Bradesco, plano odontoló-
gico e assistência emocional 
pelo Zenklub. O processo de 
seleção envolve a triagem de 
currículo, prova on-line, dinâ-
mica de grupo e entrevista 
individual.
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No fi m da semana, Prefeitura do Rio abre o cadastro presencial, última etapa para o início das operações

Prazo para se inscrever vai até sexta (19)
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A Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia (SMCT) 
e o Senai-RJ estão oferecendo 
cursos gratuitos de qualifica-
ção profissional para alunos 
das Naves do Conhecimento. 
Por meio de um acordo de coo-
peração, foram disponibiliza-
das 500 vagas em atividades 
com conteúdos voltados para 
a inserção dos alunos no mer-
cado de trabalho.

Estão abertas inscrições 
para os cursos de operador 
de sistemas computacionais 
em rede, soldador mecânico, 
instalador de sistemas foto-
voltaicos e desenhista de pro-
jetos elétricos industriais. As 
aulas são presenciais e acon-

tecem, de segunda a sexta, nas 
unidades do Senai. Os inte-
ressados devem se inscrever 
no site www.navedoconheci-
mento.rio.

“Nosso objetivo é qualificar 
profissionalmente mais pessoas. 
Precisamos de políticas públi-
cas focadas na redução das desi-
gualdades nesse mercado de tra-
balho altamente competitivo. 
Essa iniciativa é mais uma opor-
tunidade que estamos ofere-
cendo para quem está em busca 
de emprego e precisa de um dife-
rencial”, destaca Tatiana Roque, 
secretária Municipal de Ciência 
e Tecnologia.

O curso de soldador mecâ-
nico tem início em em 5 de 

junho, com aulas no turno da 
tarde, de 13h às 17h, turma 
de 25 inscritos, carga horária 
480 horas, na unidade Senai 
Vila Isabel. O aluno aprenderá 
a executar operações de sol-
dagem em estruturas de aço-
-carbono, cumprindo os pro-
cedimentos e normas técnicas. 
Para participar, o interessado 
deve ter idade mínima de 18 
anos e escolaridade 5º ano do 
Ensino Fundamental.

As aulas do curso de ope-
rador de sistemas computa-
cionais em rede começam dia 
em 6 de junho, com duas tur-
mas (25 alunos cada), turno da 
tarde, de 13h às 17h, e noite, de 
18h às 22h, na unidade Senai 

Vicente de Carvalho. A carga 
horária é de 180 horas. O con-
teúdo abordará a utilização de 
sistemas operacionais, aplica-
tivos e periféricos na organiza-
ção de dados, como instalar e 
manter infraestrutura física de 
redes locais. Para participar, o 
aluno deve ter idade mínima 
de 16 anos e Ensino Funda-
mental I Completo.

Já o curso de instalador de 
sistemas fotovoltaicos começa 
em 19 de junho, com aulas de 
8h às 12h, turma de 25 alunos, 
carga horária 180 horas, na 
unidade Senai Tijuca. O inte-
ressado deve ter idade mínima 
de 18 anos e Ensino Funda-
mental Completo. 

Os interessados devem se cadastrar no site da Empodera até amanhã 

Divulgação

cial. O seguro de Responsabi-
lidade Civil Facultativa (RCF) 
também será necessário, mas 
poderá ser contratado poste-
riormente.

As motocicletas precisam 
estar em boas condições, ter 
cortador de linha de pipa aco-
plado, apoio lateral e traseiro 

para o passageiro e porta-baga-
gem. O condutor precisará ves-
tir um colete especial refletivo 
e, além de usar capacete, pre-
cisará ter um capacete dispo-
nível para o passageiro.

Para realizar o serviço 
pelo aplicativo, os conduto-
res também precisam fazer o 

curso de especialização para 
mototaxistas, regulamentado 
pelo Detran, e a motocicleta 
deverá ter placa vermelha, 
como os táxis.
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O aplicativo não cobrará 

nenhuma taxa do parceiro 

Moto.Rio nem do passageiro. 
O valor integral da corrida 
vai para o mototaxista.

O passageiro escolherá 
percentuais de desconto do 
valor total da corrida, como 
já ocorre no Táxi.Rio, que 
oferece até 40% de abati-
mento.
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O Brasil garantiu mais 
uma vaga nos Jogos Paralím-
picos de 2024, que serão dis-
putados em Paris (França). 
A classificação veio com a 
seleção masculina de vôlei 
sentado. A equipe estará na 
próxima edição da Paralimpí-
ada após conquistar o título 

do Zonal Championship (o 
Parapan da modalidade), 
neste sábado (13) em 
Edmonton (Canadá).

Na decisão da competi-
ção disputada em solo cana-
dense, a equipe canarinho 
derrotou os Estados Unidos 
por 3 sets a 0 (parciais de 

25/20, 25/19 e 25/19). Com 
este triunfo, o Brasil encer-
rou a competição de forma 
invicta, com triunfos sobre a 
Argentina (na fase de grupos 
e na semifinal), sobre a sele-
ção norte-americana (na pri-
meira fase e na final) e sobre 
o Canadá.

A 
brasileira Rayssa 
Leal conquistou, 
na madrugada 
deste sábado (13), 

o bicampeonato de skate stre-
et do X-Games (um dos maio-
res eventos de esportes radi-
cais do mundo). A disputa foi 
realizada em Chiba (Japão). As 
japonesas Momiji Nishiya (se-
gunda colocada) e Rizu Aka-
ma (terceira) completaram o 
pódio. A primeira conquista 
da maranhense de 15 anos de 

idade na competição foi alcan-
çada em 2022, também na lo-
calidade japonesa.

A confirmação da conquista 
veio quando os organizadores 
cancelaram a disputa final por 
causa das chuvas. Dessa forma, 
os resultados obtidos nas classi-
ficatórias definiram as vencedo-
ras. Rayssa ficou com os 88,33 
pontos conquistados anterior-
mente. A campeã olímpica em 
Tóquio, Momiji Nishiya, com 
86,66 pontos, enquanto Rizu 

Akama completou o pódio com 
83,66.

Na temporada anterior, 
Rayssa já havia vencido todas 
as etapas da Liga Mundial de 
Skate Street e, logo na aber-
tura da atual temporada, foi a 
melhor também em Chicago 
(Estados Unidos), em torneio 
disputado no final de abril. A 
jovem é a líder do ranking 
mundial da prova que dá vaga 
aos Jogos Olímpicos de Paris, 
que serão disputados em 2024.

Rayssa Leal Rayssa Leal 
conquista conquista 
o título do o título do 

X-Games pela X-Games pela 
segunda vezsegunda vez

 Brasileira bate 
anfitriãs e faz 

festa na cidade 
japonesa Chiba

Os judocas Rafael Silva 
(na categoria acima de 100 
quilos) e Bia Souza (na cate-
goria acima de 78 quilos) 
colocaram o Brasil no pódio 
no Mundial de judô neste 
sábado (13). Os brasileiros 
faturaram o bronze em seus 
respectivos pesos em Doha 
(Catar) e deram ao país as 
únicas medalhas individuais 
nessa edição do evento.

Bia Souza foi a responsá-

vel pela primeira conquista. 
Para isto, ela bateu a sul-core-
ana Hayun Kim por ippon 
para subir ao pódio pela ter-
ceira vez na carreira em Mun-
diais, após uma prata em 2022 
e um bronze em 2021.

Já Rafael Silva, conhecido 
com Baby, derrotou Temur 
Rakhimov, do Tajiquistão, 
com um waza-ari, no golden 
score, na decisão do bronze. 
Essa foi a quarta medalha 

do brasileiro em Mundiais, 
após uma prata em 2013 e 
dois bronzes (em 2014 e em 
2017).

O Campeonato Mun-
dial continua no próximo 
domingo (14), oportunidade 
na qual será realizada a com-
petição por equipes mistas. 
O time brasileiro medirá for-
ças com o país que sair do 
confronto entre Mongólia e 
Geórgia.

Brasil garante bronzes com Rafael Silva e Bia Souza no Mundial de judô

Medalhas 
brasileiras 
vieram no 
último dia 
de disputas 
individuais

O brasileiro Wander-
ley Pereira conquistou a 
medalha de prata no Cam-
peonato Mundial de boxe 
masculino. Em final dis-
putada na manhã deste 
sábado (13) em Tashkent 
(Uzbequistão), o pugilista 
baiano de 22 anos foi supe-
rado pelo cubano Yonelis 
Hernández na decisão da 

categoria até 75 kg.
A decisão dos cinco árbi-

tros foi favorável ao rival 
do representante verde e 
amarelo de forma unânime 
nos três assaltos. Além da 
prata, o Brasil finalizou o 
torneio com o bronze de 
Wanderson Oliveira na 
categoria até 71 kg.

Desta forma, o Brasil 

igualou sua melhor cam-
panha em Mundias, com 
duas medalhas. Em 2011, 
Everton Lopes foi campeão, 
enquanto Esquiva Falcão 
levou a medalha de bronze. 
Everton repetiu o pódio em 
2013, com um bronze, com 
Robson Conceição sendo 
vice-campeão no mesmo 
ano.

Brasileiro é superado por cubano na final da categoria até 75 kg

Wanderley Pereira fatura prata no Mundial de boxe
Vaga na Paralimpíada veio com título no Parapan da modalidade

Vôlei sentado: seleção masculina garante 
presença nos Jogos de Paris
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�torcida do Flamengo 
esgotou, na manhã 
desta segunda-fei-
ra (15), os ingressos 

que tinha à sua disposição 
para o jogo de volta das oita-
vas de final da Copa do Bra-
sil, contra o Fluminense, no 
dia 1º de junho, no Maraca-
nã. Ainda há entradas para a 
torcida tricolor, que ocupará 
o setor sul.

Por ser o mandante, con-
sequentemente o Flamengo 
acabará tendo mais torcedo-
res no jogo da volta. Apesar 
do acordo de divisão 50/50 
nas arquibancadas, os rubro-
-negros têm prioridade na com-
pra de ingressos e por isso serão 
maioria nos setores mistos. O 
mesmo deve acontecer com o 
Flu no jogo de ida.

Até o momento, as vendas 
para os torcedores do Flumi-
nense ainda não começaram. 
A previsão de início é nesta 
terça-feira (16), às 16h.

Flamengo e Fluminense 
fazem o primeiro jogo das 
oitavas de final da Copa do 
Brasil nesta terça-feira (17), 
às 21h, no Maracanã.

O Botafogo se prepara para a inau-
guração da estátua de Garrincha e 
um farol em General Severiano. As 
novidades fazem parte do projeto do 
novo Museu do Botafogo, que está 
em fase final de licenciamento das 
obras e de digitalização de acervo. 
A homenagem ao “anjo das pernas 
tortas” está prevista para a segunda 
semana de junho.

A estátua de Garrincha já está 
pronta e foi batizada de ‘A coreogra-
fia de um anjo’. Ela possui tamanho 

natural, foi feita com estrutura metá-
lica e com acabamento em resina, e 
ficará na entrada do museu para rece-
ber os visitantes. O Museu do Bota-
fogo tem previsão do início das obras 
em julho e inauguração no primeiro 
semestre de 2024.

O Botafogo se prepara para a inau-
guração da estátua de Garrincha e um 
farol em General Severiano. As novi-
dades fazem parte do projeto do novo 
Museu do Botafogo, que está em fase 
final de licenciamento das obras e de 

digitalização de acervo. A homenagem 
ao “anjo das pernas tortas” está pre-
vista para a segunda semana de junho.

A estátua de Garrincha já está 
pronta e foi batizada de ‘A coreogra-
fia de um anjo’. Ela possui tamanho 
natural, foi feita com estrutura metá-
lica e com acabamento em resina, e 
ficará na entrada do museu para rece-
ber os visitantes. O Museu do Bota-
fogo tem previsão do início das obras 
em julho e inauguração no primeiro 
semestre de 2024.

Sem saber o que é vencer no Bra-
sileirão há cinco jogos, o Vasco vive 
seu momento de maior turbulência na 
temporada e precisa dar uma resposta 
à torcida. Para isso, o técnico Maurí-
cio Barbieri terá a semana livre para 
corrigir os erros que foram vistos nas 
últimas rodadas, já que o Cruz-Mal-
tino é um dos poucos clubes da Série 
A que está fora da disputada da Copa 
do Brasil e só volta a campo no pró-

ximo sábado (20), às 16h (de Brasí-
lia), contra o São Paulo, no Morumbi.

Até lá, Barbieri terá alguns desa-
fios. O principal deles será em relação 
ao sistema defensivo, que tem se mos-
trado instável desde o início do Bra-
sileirão. O Vasco tem cometido erros 
graves de marcação e, até o momento, 
foi vazado em todos os jogos que dis-
putou na competição.

Além disso, o treinador precisará cor-

rigir a falta de repertório ofensivo de sua 
equipe, que ficou nítido nos últimos jogos. 
Na derrota por 1 a 0 para o Santos, no 
último domingo (14), em São Januário, a 
equipe até criou mais, mas pecou nas fina-
lizações e não conseguiu marcar.

Após a sequência negativa, o Vasco 
precisa reagir com urgência no Brasi-
leirão. Atualmente, o clube ocupa a 16ª 
posição, com seis pontos, e está perto 
de entrar na zona de rebaixamento.

�� �����	�� ��������	
��������������	��
�������	��������

Cruz-Maltino não consegue uma vitória na competição há cinco jogos
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Daniel Ramalho/Vasco

Times fazem o primeiro jogo das oitavas de fi nal da Copa do Brasil hoje, às 21h, no Maracanã

Farol de 24 metros de altura também será atração
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ÍDOLO DO PALMEIRAS É INTERNADO EM 
HOSPITAL PSIQUIÁTRICO
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